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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de agosto de *|DATE:Y|*
edição 656
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Revisões Extraordinárias | Amazonas | Pronunciamento Conjunto |  TCU  | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

NOTAS TÉCNICAS DA ANEEL NEGARAM RTE ÀS DISTRIBUIDORAS PRIVATIZADAS EM 2020; DIRETORIA AINDA NÃO DELIBEROU SOBRE OS CASOS

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

Notas técnicas da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) recomendam que os diretores neguem as RTEs (Revisões Tarifárias Extraordinárias) de três distribuidoras recém-privatizadas, impedidas de prosseguir com pedidos iniciados em 2019, e que entraram com recurso. Apesar dos textos técnicos pedirem o indeferimento, a agência e o Ministério de Minas e Energia reconhecem o direito das empresas ao benefício. As notas técnicas, datadas de junho e julho deste ano, tratam de pedidos da Equatorial Piauí, da Energisa Rondônia e da Energisa Acre.
A diretoria do órgão regulador, porém, ainda não deliberou sobre os casos. Há a expectativa de que, nos próximos dias, uma regra que dilua os RTEs dessas concessionárias seja apresentada pelo Executivo ao Congresso Nacional.
A agência não analisa apenas casos de RTE envolvendo as três empresas. O reajuste extraordinário da Amazonas, incluído na pauta da reunião ordinária da ANEEL desta semana, foi retirado pouco antes de ser julgado. E, desde o mês passado, há um processo tramitando sobre o reajuste extraordinário da Roraima Energia e um segundo pedido para a empresa piauiense. A Equatorial Alagoas já teve seu reajuste homologado pela agência reguladora em abril deste ano.
Na terça-feira (11), o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse à Agência iNFRA que a pasta trabalha para entregar, ainda nesta semana, uma proposta para diluir os efeitos dos RTEs das distribuidoras, que podem causar uma explosão tarifária.
O ministro afirmou que não definiu ainda com qual dispositivo tratará o tema. Segundo o senador Eduardo Braga (MDB-AM), a proposta a ser apresentada pelo governo deve ser enviada ao Legislativo em forma de MP (medida provisória).
PI, RO e AC: negativa de 2019 segue
Em 2019, ao analisar o processo de RTE das distribuidoras do Piauí, de Rondônia e do Acre, a agência reguladora negou o pedido para que os processos prosseguissem. Entre as razões apresentadas, estavam problemas com a BDGD (Base de Dados Geográfica da Distribuidora), que impossibilitariam a validade da BRR (Base de Remuneração Regulatória).
O caso, julgado em outubro do ano passado, causou polêmica à época: a presença de parlamentares dos estados das distribuidoras, fazendo discursos contra o deferimento das RTEs, causou desconforto, com atores do setor privado comentando sobre eventual "pressão política" para que a agência "rasgasse contratos".
Todas as três empresas entraram com pedidos de reconsideração na agência. Em todos os casos o entendimento da SFF (Superintendência de Fiscalização Econômica e Financeira) foi o mesmo: nas notas técnicas da Energisa Rondônia, da Energisa Acre e da Equatorial Piauí, os técnicos afirmam que desde a decisão de  2019 "não foram trazidos novos fatos que justificassem a alteração" dos documentos que embasaram a negativa.
Energisa: reajuste é direito
A Energisa se manifestou em relação às notas técnicas pelas concessionárias do Acre e de Rondônia. Em mensagens idênticas para as duas concessionárias enviadas no dia 17 de julho, a empresa defende que as RTEs são revisões tarifárias convencionais, a serem realizadas por exclusivo critério da distribuidora e na data por ela escolhida.
A empresa, que teve na questão da BDGD um obstáculo para o deferimento dos pedidos, contestou a necessidade do documento para que o direito fosse autorizado.
"Tanto assim o é, que em nenhum outro processo de revisão tarifária ordinária/convencional a ausência de BDGD foi impeditivo para a sua homologação", argumenta o representante da empresa, Frederico Accon, que conclui: "O fundamento utilizado para negar o pedido de revisão tarifária da distribuidora não se sustenta".
No caso do Piauí, a única manifestação veio da procuradoria-geral que atua na ANEEL. Em parecer jurídico de fevereiro deste ano, a procuradoria argumenta pela impossibilidade da realização do RTE de 2019, uma vez que havia a necessidade formal e material de apresentação da BDGD, com qualidade mínima, para o prosseguimento do processo tarifário.
A Equatorial Piauí ingressou com um novo pedido de revisão na ANEEL, relativo a 2020. A abertura foi oficializada pela agência nesta última segunda-feira (10). No início de julho, foi aberto o processo para a RTE da Roraima Energia, que já procedeu com os envios dos primeiros documentos necessários ao reajuste extraordinário.
Amazonas fora da pauta; Alagoas foi concluído
Nesta última terça-feira (11), a ANEEL retirou de pauta a proposta para abrir uma consulta pública com a RTE da Amazonas Energia, uma das seis subsidiárias da Eletrobras privatizadas recentemente e que poderiam se valer do benefício da revisão extraordinária no lugar de uma revisão ordinária. O caso, de relatoria do diretor Sandoval Feitosa Neto, saiu de pauta pouco antes do início do julgamento.
A Ceal (Companhia Energética de Alagoas), atual Equatorial Alagoas, teve no fim de abril sua RTE homologada pela ANEEL, em 9,85%. Impactada principalmente por custos de transporte e de transmissão, a revisão ocorreu em uma época onde a agência buscava combater os efeitos da Covid-19. Assim, o reajuste foi suspenso pela diretoria da agência e passou a ter efeito a partir de 1º de julho.
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LEGISLATIVO DO AMAZONAS APRESENTA PEC PARA REGULAR ATIVIDADES DE GÁS NO ESTADO E DESTRANCAR PAUTA NA ASSEMBLEIA

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A Assembleia Legislativa do Amazonas apresentou uma PEC (Proposta de Emenda à Constituição Estadual) regulando as atividades de gás no estado, no primeiro movimento para destravar as discussões sobre o mercado de gás no Amazonas. O texto foi apresentado pelo deputado estadual Sinésio Campos (PT).
A PEC conta com apenas dois artigos: um garante ao estado o monopólio na exploração dos serviços de gás canalizado, diretamente ou via concessão; o outro artigo prevê que os municípios por onde passam os gasodutos no estado possam contar com saídas para também ter o combustível. A proposta, conhecida como "derivação", ocorrerá apenas na construção de novos gasodutos para transporte do gás.
O texto não trata sobre como ocorrerá a exploração do mercado livre de gás, no estado que é um dos principais produtores brasileiros da commodity. O tema foi o catalisador de discussões no estado: em abril, após a aprovação relâmpago de um projeto de lei que quebrava o monopólio da distribuidora de gás no estado e deu novas regras a consumidores livres, iniciou-se uma queda-de-braço entre governo e Legislativo.
O governador Wilson Lima (PSC) vetou o projeto por considerar que apenas o Executivo tem a permissão para regular o tema. O Legislativo trancou a pauta e ameaçou por meses derrubar o veto. Em junho, uma comissão formada por membros dos dois Poderes redigiu um novo texto mais próximo de um consenso. Esse texto deve ser apresentado em breve pelo governador à assembleia. Apenas na semana passada a assembleia retornou a análise de propostas.
O objetivo do texto, segundo o deputado, é de garantir a entrada do gás natural a municípios do Amazonas, enquanto regras mais complexas ainda não são definidas. “Enquanto aguardamos o envio de proposta do governo do estado, estamos propondo o acesso aos municípios e famílias de baixa renda ao gás natural como forma de incentivo ao desenvolvimento econômico e melhoria da qualidade de vida”, afirmou o deputado.
voltar para o topo

PARA CONTER CRISE, BOLSONARO FAZ REUNIÃO E REAFIRMA COMPROMISSO FISCAL

da Agência iNFRA

Os pedidos de demissão de integrantes da equipe econômica levaram o presidente Jair Bolsonaro a defender publicamente pautas propostas pelo seu ministro da Economia, Paulo Guedes, e convocar uma reunião com parte de seus ministros, as principais lideranças do Congresso e os presidentes da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), e do Senado, Davi Alcolumbre (DEM-AP).
Após o encontro realizado no Palácio da Alvorada, Bolsonaro convocou um rápido pronunciamento dos três, no qual defendeu que o país está se recuperando da crise e reafirmou a defesa das pautas do seu ministro, citando a manutenção do teto de gastos e as privatizações.
"Nós respeitamos o teto dos gastos. Queremos a responsabilidade fiscal", disse Bolsonaro, lembrando ainda que assuntos diversos foram tratados citando privatizações e a reforma administrativa. "Nós nos empenharemos, mesmo no ano eleitoral, juntos, para buscar soluções para destravar nossa economia."
Após Bolsonaro, Rodrigo Maia disse que a reunião serviu para reafirmar o compromisso com o teto de gastos e a boa qualidade do gasto público. Ele citou a regulamentação dos gatilhos para dar condições de administrar o teto de gastos e insistiu na reforma administrativa. 
"Espero que, assim que o presidente considerar importante, a Câmara está pronta para debater, discutir e aprovar uma reforma que tem apenas um objetivo: melhorar a qualidade do gasto público", disse Maia. 
Davi Alcolumbre afirmou que a reunião serviu para "nivelar as agendas" na área econômica e disse que é necessário convencer a população sobre a reforma administrativa e o pacto federativo e ter estratégia para trabalhar esses assuntos.
"O Congresso nunca faltou ao governo. Conseguimos avançar muito e dar as resposta ao governo nas suas pautas. As agendas do governo têm sido tratadas com muita responsabilidade", disse Alcolumbre, afirmando que é necessária responsabilidade fiscal e "social".
O presidente também fez mudanças na equipe, trocando a liderança do governo na Câmara. O deputado major Vitor Hugo (PSL-GO) dará lugar a Ricardo Barros (PP-PR), ex-ministro da Saúde do governo Michel Temer.
No Ministério da Economia não foram anunciados os nomes dos substitutos dos secretários de Desestatização (Salim Mattar) e de Desburocratização (Paulo Uebel), que pediram exoneração. 
Mattar publicou artigo no site Brazil Journal indicando que sua saída se deu pela oposição no governo e no Congresso aos processos de venda de estatais. Em nota, a pasta negou que os secretários de Fazenda, Waldery Rodriges, e de Produtividade, Carlos da Costa, deixariam suas funções.
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TCU DÁ AVAL A CÁLCULO DA ANEEL SOBRE INDENIZAÇÕES DO SETOR ELÉTRICO

da Agência iNFRA

O plenário do TCU (Tribunal de Contas da União) arquivou o processo que analisava a metodologia utilizada pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) para a revisão tarifária e cálculo de valores de indenizações relacionadas a concessões do setor elétrico, considerando adequada a metodologia usada pela agência. A decisão está disponível neste link.
O relator ministro Raimundo Carreiro, em seu voto no processo 023.275/2013-8, confirmou a conclusão da própria área técnica de que "não se revelaram impropriedades na metodologia utilizada pela ANEEL".
O processo começou em 2013, quando o tribunal entendeu que era necessário verificar as metodologias utilizadas pela ANEEL e pela EPE (Empresa de Pesquisa Energética) para a definição do VNR (Valor Novo de Reposição) e da depreciação dos ativos indenizados em razão da MP 579/2012. E também para o cálculo das tarifas de geração e transmissão, relativas ao primeiro e ao segundo ciclo de revisão tarifária.
A primeira análise da secretaria técnica do tribunal apontou que o método usado pela agência, com dados do ano de 2005, poderia causar distorções nas indenizações. Mas análise posterior apontou que haveria baixo valor de diferença desse cálculo se usados outros valores de referência indicados pelo TCU. 
A secretaria apontou ainda a discricionariedade da agência para fazer correções nas revisões e também "os princípios da estabilidade regulatória e da segurança jurídica que devem ser seguidos pela Administração Pública". Por esses motivos, entendeu não ser pertinente pedir mudanças na metodologia e arquivou o processo.
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MRE - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) abriu Consulta Pública 045/2020 para obter subsídios para a Análise de Impacto Regulatório de aprimoramento dos critérios de sazonalização de garantia física de usinas hidrelétricas participantes do MRE (Mecanismo de Realocação de Energia). Intercâmbio de documentos até 28 de setembro. 
Transmissão - A ANEEL abriu Consulta Pública 046/2020 para obter subsídios para o aprimoramento das regras de pagamento dos estudos que subsidiam a instrução dos leilões de transmissão de energia elétrica. Intercâmbio de documentos até 28 de setembro. 
Distribuição - A ANEEL abriu Consulta Pública 048/2020 para obter subsídios para o aprimoramento da proposta de revisão da Resolução Normativa 787/2017, que trata da avaliação da qualidade dos sistemas de governança corporativa dos agentes de distribuição. Intercâmbio de documentos até 28 de setembro. 
Eficiência - A ANEEL abriu Consulta Pública 047/2020 para obter subsídios para a elaboração da Chamada de Projeto de Eficiência Energética Prioritário 3/2020. Intercâmbio de documentos até 13 de outubro. 
Eficiência II - A ANEEL abriu a Audiência Pública 02/2020 para obter subsídios para a elaboração da Chamada de Projeto de Eficiência Energética Prioritário 03/2020. Reunião virtual prevista para 3 de setembro.
Combustíveis - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) reabriu Consulta Pública 01/2020 para obter subsídios e informações adicionais sobre a proposta de revisão da Portaria ANP 251/2000, que trata da regulamentação do acesso não discriminatório, por terceiros interessados, aos terminais aquaviários, existentes ou a serem construídos, para movimentação de petróleo, seus derivados e de biocombustíveis. 
Cargos - Portaria 6.463 da diretoria da ANEEL fixou a distribuição dos quantitativos de cargos comissionados da agência.
EOL - A ANEEL negou provimento a pedidos de requerimento de outorga das centrais eólicas Santo Agostinho 13 a 16. 
CDE - A ANEEL fixou os valores das quotas referentes ao encargo da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) para o mês de junho de 2020 e os valores das quotas de custeio referentes ao Proinfa (Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica) para o mês de outubro de 2020. O prazo de recolhimento é setembro.
Acordo - A ANEEL divulgou Acordo de Cooperação Técnica 01/2020 com a PUC-Rio para o desenvolvimento de estudos e para a geração de evidências para a avaliação e o melhoramento de políticas públicas.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa, às 10h20, da live Biodiesel Week. Às 11h, reúne-se com secretários do ministério, por videoconferência.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se com representantes da Enel São Paulo, às 17h30, para tratar sobre reaberturas das lojas em São Paulo.
 
Conta-Covid - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) operacionalizou nesta quarta-feira (12) o segundo repasse do empréstimo da Conta-Covid para as distribuidoras impactadas pelo cenário de isolamento social. Nesta parcela, foram transferidos R$ 969,3 milhões, cerca de 88% dos R$ 1,1 bilhão previstos. A diferença é causada pela impossibilidade de repasse para empresas com registro de pendências e pela comprovação dos ativos declarados pelos agentes. Vale destacar que o saldo excedente permanece como crédito para a próxima transação, prevista para o mês seguinte.
 
Mercado de comercialização - O mercado brasileiro de comercialização de energia elétrica alcançou 10 mil agentes no mês de julho. Segundo a CCEE, foram registradas, em julho, 10.036 empresas e consumidores, cerca de 11% a mais quando comparado com julho do ano passado. O maior volume é formado por consumidores livres e especiais. Ao todo, o mercado livre totalizava, em julho, 7.947 participantes das classes de consumo, quase 80% do total de agentes habilitados na câmara de comercialização.
Visita à Itaipu - O ministro Bento Albuquerque disse que a Itaipu Binacional terá papel fundamental no futuro do país e na retomada da economia nacional diante da crise do novo coronavírus. Mesmo com a seca histórica, a usina bateu sucessivos recordes de produtividade. A declaração foi dada durante visita à Itaipu, no Paraná. O ministro também declarou que o MME trabalha em prol da modernização de todo o setor elétrico e Itaipu é parte importante de tal modernização. “Buscamos um modelo setorial com maior eficiência, competitividade, melhor alocação de custos, menos subsídios e um ambiente propício ao desenvolvimento sustentável de novas tecnologias”, afirmou.
 
Eletrobras - A estatal de energia registrou lucro líquido de R$ 4,6 bilhões no segundo trimestre do ano e Ebitda (lucros antes de juros, impostos, depreciação e amortização) de R$ 7,8 bilhões – valor 483% superior ao reportado no segundo trimestre de 2019.
Angra 2 - A Eletrobras emitiu comunicado ao mercado informando que a usina Angra 2, que iniciou parada para manutenção e reabastecimento de combustível nuclear em 22 de junho, seguirá parada para realizar testes que devem ser feitos no início da segunda quinzena de setembro. Em julho, a companhia já havia prorrogado o período inicial previsto para a interrupção, ao descobrir uma oxidação no revestimento dos tubos que contém as pastilhas de urânio enriquecido. Havia a estimativa de retorno no início de agosto. Agora, não foi dada nova previsão para a retomada.
Podcast Abeeólica - A Abeeólica (Associação Brasileira de Energia Eólica) lançou nova edição do podcast Cabeça de Vento. Neste episódio, a presidente da associação, Elbia Gannoum, entrevista o presidente da EPE (Empresa de Pesquisa Energética), Thiago Barral, que falará sobre o desenvolvimento da eólica offshore no Brasil.
Consumo de gás natural - A SCGÁS (Companhia de Gás de Santa Catarina) encerrou o mês de julho com aumento nas vendas de gás natural para o mercado catarinense: houve um incremento de 20,9% em relação a junho. Em comparação a julho de 2019, no entanto, o resultado é 4,5% inferior. Este é o terceiro mês seguido de recuperação no volume de vendas desde abril, que teve o menor resultado durante a crise causada pela Covid-19.
 
Biogás - Foram liberadas para operação as primeiras unidades geradoras da planta de biogás da Raízen, localizada em Guariba (SP). A usina tem capacidade de produzir 138 mil MWh/ano e produzirá biogás a partir de subprodutos da cana-de-açúcar.
  
Otimização de redes - A CPFL Energia lançou um sistema integrado para operação e otimização de redes. Com investimento de R$ 47 milhões, a implementação da plataforma Advanced Distribution Management System permite restabelecer o cliente de forma mais eficiente.
 
Linhas de transmissão - A EDP concluiu as obras da linha de transmissão de 230 KV das subestações Miranda II e Chapadinha II, localizadas no Maranhão. que integram o Lote 11 do Leilão ANEEL 05/2016. Com investimentos de R$ 182 milhões, a companhia antecipou em 12 meses o início de operação do empreendimento que beneficiará o nordeste do Maranhão e o noroeste do Piauí.
Renovabio - Veto aposto pela presidência da República na Lei 13.986/2020 (Lei do Agro) à alíquota especial de 15% sobre a receita do CBio (Créditos de Descarbonização), que é o instrumento para efetivar a política do RenovaBio, de incentivo aos biocombustíveis, foi derrubado pela Câmara e pelo Senado na sessão do Congresso desta quarta-feira (12). Segundo o deputado Arnaldo Jardim (Cidadania-SP), com o veto, o instrumento será consolidado para que se possa desenvolver o setor de biocombustíveis no país.
 
Webinar Felicity Brasil - Será realizada hoje (13), às 10h, a quarta e última edição do Ciclo de Webinars - Felicity Brasil, que tem como foco questões referentes ao Guia Prático para Preparação de Investimentos Urbanos - Eficiência Energética e Energia Solar Fotovoltaica em Prédios Públicos, lançado no dia 23 de julho. O tema desta edição será "Questões licitatórias do projeto". O evento é promovido pelo Ministério de Minas e Energia junto ao programa alemão Felicity (Financing Energy for Low-carbon Investment - Cities Advisory Facility). As inscrições para o evento devem ser feitas pelo site. Mais informações estão disponíveis aqui.
 
Iluminação pública - O prefeito de Porto Alegre, Nelson Marchezan Júnior (PSDB), assina hoje (13), às 13h30, a ordem de início do projeto piloto da PPP (parceria público-privada) de iluminação pública de Porto Alegre. O evento será transmitido pelo Facebook da Prefeitura de Porto Alegre. Nesta primeira etapa, vias principais foram escolhidas para receberem o início da implantação da tecnologia LED, validando a eficácia do modelo de modernização, que será estendido para toda a cidade em dois anos.
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Guedes cobra e obtém apoio de Bolsonaro a agenda liberal
Presidente também se compromete publicamente com teto de gastos. (Valor, Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
Duelo ‘preservacionistas x inovadores’ agita ministério
Ala mais liberal da equipe econômica aguarda próximos passos de Guedes para decidir se continua no governo. (Valor)
______________________________
Diante da 'debandada', governo quer antecipar medidas de ajuste para 2021
Guedes e lideranças vão acelerar a votação de proposta que permite acionar medidas de contenção de despesas no ano que vem; serão criados freios nas contas públicas para manter o teto de gastos. (Estadão)
______________________________
Martha Seillier e Daniela Marques Consentino são cotadas para suceder Salim Mattar
Martha é servidora pública de carreira e especialista em Políticas Públicas e Gestão Governamental; já Daniela é vista como os 'olhos e ouvidos de Guedes', mas não é concursada. (Estadão)
______________________________
Guedes avalia solução interna após demissão de secretários; veja quem é cotado
Ministro estuda substituir Salim Mattar e Paulo Uebel por nomes que já atuam no Ministério da Economia. (O Globo)
______________________________
Não querem privatizações para manter o 'rio de corrupção', diz ex-secretário de Guedes
Um dia depois do anúncio de sua saída do governo, Salim Mattar afirma que os 'liberais puro-sangue' na Esplanada cabem num 'micro-ônibus'. (Estadão)
______________________________
'O presidente é privatista, mas elegante, não se envolve, diz Salim Mattar
Ex-secretário de Desestatização afirma que manterá o apoio à causa liberal de Guedes e a Bolsonaro, inclusive se ele buscar a reeleição. (O Globo)
______________________________
Em vez de mais gastos, é preciso acelerar as reformas
Pressionado por mais despesas, Guedes recebe apoio de Bolsonaro.É necessário ir além das palavras. (O Globo – editorial)
______________________________
Privatização e debandada
Há uma razão de força maior que pede privatização urgente: a falência do setor público. (Estadão – artigo)
______________________________
Eneva mira ativos da Petrobras à venda
Geradora se habilitou para o processo de venda da participação da estatal no Polo Urucu (AM) e está na disputa pelo arrendamento do terminal de GNL na Bahia. (Valor)
______________________________
BR quer ampliar presença no mercado de gás natural
Empresa já obteve a autorização da ANP para atuar na comercialização do gás. (Valor)
______________________________
Bolsonaro atende Centrão e entrega liderança da Câmara a Ricardo Barros
Ex-ministro da Saúde de Temer já foi líder em governos petistas e sua escolha diminui espaço dos “ideológicos”. (Valor, Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
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